

Um den Umfang der Geschäftsagenden des Gemeinderathes und Magistrates im Jahre 1863 übersichtlich darzustellen, füge ich hier noch eine Nachweisung der Anzahl der in diesem Jahre eingelaufenen Geschäftsstücke und deren Vertheilung an die Sektionen des Gemeinderathes, dann die Departements und wichtigsten Aemter des Magistrates bei.

### A. Gemeinderath.

Eingereicht wurden beim Hauptprotokolle des Gemeinderathes : . . . . .	6817 Stücke,
davon entfallen auf die	
I. Sektion . . . . .	386
" " II. " . . . .	2473
" " III. " . . . .	549
" " IV. " . . . .	89
" " V. " . . . .	123
" " VI. " . . . .	299
" " VII. " . . . .	1255
" " VIII. " . . . .	128
auf die Stadterweiterungs-Kommission . . . . .	162
" " Wasserversorgungs-Kommission . . . . .	236
" verschiedene Kommissionen . . . . .	395
" Interpellationen . . . . .	113
" Einladungen zu Offertverhandlungen, Kommissionen zc. . . . .	251
Zusammen . . . . .	6459 "

Der Rest der noch übrigen . . . . . 358 Stücke entfällt auf solche Gegenstände, welche sogleich, ohne in eine Sektion oder Kommission zu kommen, dem Magistrate zur Aeußerung oder Amtshandlung gegeben oder einfach zur Kenntniß genommen wurden.

Von diesen eingelangten Geschäftsstücken blieben 342 Stücke im Rückstande, doch sind dies Gegenstände, welche entweder erst in den letzten Tagen vor Ablauf des Jahres einlangten, oder welche wegen ihrer Wichtigkeit und ihres Umfanges mit bedeutenden Vorerhebungen verbunden sind.

Im abgelaufenen Jahre hat der Gemeinderath im Ganzen 108 Plenarversammlungen, und zwar theils öffentliche, theils vertrauliche abgehalten.

Außerdem hielten die einzelnen Geschäfts-Abtheilungen und Kommissionen in diesem Jahre zahlreiche Sitzungen ab

und zwar die	I. Sezion.....	52
"	II. " .....	127
"	III. " .....	39
"	IV. " .....	15
"	V. " .....	13
"	VI. " .....	41
"	VII. " .....	46
"	VIII. " .....	27
die Stadterweiterungs-Kommission.....		24
die Wasserversorgungs-Kommission.....		25
die übrigen kleineren Kommissionen.....		236 Sitzungen
	Summe....	647

Hierzu die Plenarsitzungen ..... 108

so ergibt sich, daß die Mitglieder des Gemeinderathes

im Ganzen in..... 755 verschiedene Sitzungen thätig waren, ungerechnet die zahlreichen auswärtigen Kommissionen und Interventionen bei Kollaudirungen, Inspektionen u. dgl., bei welchen stets zwei oder auch mehrere Mitglieder ihre volle Thätigkeit widmen mußten.